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DISCURSO 

SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

REUNIÓN CON 94 ALCALDES DE LA ZONA NORTE 
LANZAMIENTO CUENTA DEL MILENIO 

SALÓN DE HONOR, CASA PRESIDENCIAL 

MIERCOLES, 06 DE DICIEMBRE DE 2006 
 

HOY ES UNA FECHA HISTORICA Y NO SOLAMENTE VAMOS A 
SENTIRNOS ORGULLOSOS Y CONTENTOS PORQUE SOPLAN VIENTOS DE 

NAVIDAD  Y EL AMBIENTE GENERALMENTE NOS TRAE BUENOS 
SENTIMIENTOS, Y ES QUE TENEMOS QUE CELEBRAR VARIAS COSAS. 

 
PRIMERO TENEMOS QUE CELEBRAR EL HECHO DE QUE UN PROYECTO 

TAN ANHELADO, EN UNA ZONA ABANDONADA POR LAS POLÍTICAS 
PÚBLICAS, UN PROYECTO TAN CONSENSUADO. Y QUE DEBO 

RECONOCER HOY TRES COSAS FUNDAMENTALES: 
 

PRIMERO, EL TRABAJO DE LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO, 
EN LOGRAR REUNIR ESTA INFORMACIÓN, UNIR A TODOS LOS 

ALCALDES. VARIOS DE ESTOS ALCALDES ME ACOMPAÑARON A LA 

CAPITAL AMERICANA, LA SEMANA PASADA, Y AHÍ ESTÁBAMOS TODOS, 
SALIMOS EN FOTOS JUNTOS, SOMOS DE DIFERENTES PARTIDOS, PERO 

NADIE ESTABA PENSANDO EN PARTIDOS POLÍTICOS, ESTO ES UN 
PROYECTO DE NACIÓN. 

 
Y COMO DICE EL DOCTOR DAVID ESCOBAR GALINDO, CUANDO SE 

DISEÑÓ ESA FRANJA, QUE ERA LA PETICIÓN UNÁNIME DE LOS 
ALCALDES, HAY QUE DECIR CON TODA Y ABSOLUTA CLARIDAD, ERA 

UN GRAN PROYECTO.  
 

QUIERO COMENTARLES ALGOS A LOS ALCALDES, USTEDES LE VAN A 
ENTREGAR A SUS POBLACIONES UN PROYECTO QUE VA A 

TRANSFORMAR, Y CREO QUE TODAVÍA EL PAÍS NO HA INTERIORIZADO 
ESTE PROYECTO. 

 

PORQUE SI HACE 50 AÑOS CELEBRÁBAMOS LA CONSTRUCCIÓN DE LA 
CARRETERA EL LITORAL, IMAGÍNENSE LO QUE SIGNIFICA CUANDO 

TERMINEMOS ESTE PROYECTO QUE FINALMENTE VA A UNIR A TODA LA 
FRANJA NORTE DEL PAÍS. MUY POCO, HEMOS INTERIORIZADO, Y 
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QUIZÁS CUANDO LA OBRA FÍSCIA SE VAYA DESARROLLANDO VAMOS A 

IR DÁNDONOS CUENTA DE CÓMO LA VIDA  PUEDE CAMBIAR. 
 

EN PRIMER TÉRMINO UN AGRADECIMIENTO A LA COMISIÓN NACIONAL 
DE DESARROLLO, QUE BUEN TRABAJO HAN HECHO, HAN UNIDO A 

TODO MUNDO. 

 
CUANDO PLATICABA CON EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS, 

DE ALGO QUE YO HE VENIDO DISCUTIENDO DE LA INGRATITUD 
INTERNACIONAL DE NO DARLE FONDOS DEL DESARROLLO A LOS 

PAÍSES DE RENTA MEDIA BAJA, ESTÁBAMOS PRACTICAMENTE 
EXCLUIDOS, NO HAY, TODO MUNDO HABLA DE LAS CONDONACIONES, 

NO DAN PLATA A LOS QUE NO PAGAN LAS DEUDAS, POR DIFERNTES 
RAZONES, YO NO VOY A ENTRAR EN ESA DISCUSIÓN. 

 
PERO AL FINAL, UN PAÍS COMO EL NUESTRO, ORDENADO, CON SUS 

CIFRAS, FINANZAS EN ORDEN, NO TENÍAMOS ACCESO A LOS FONDOS 
INTERNACIONALES PARA EL DESARROLLO.  

 
RECUERDO LA REUNIÓN DE MAR DEL PLATA CON EL PRESIDENTE DE 

LOS ESTADOS UNIDOS Y LE HABLÁBA DE ESTE TEMA, Y ME DIJO, EL 

SALVADOR DEBE ENTRAR, Y SEGURAMENTE USTEDES PUEDEN 
CALIFICAR SI HACEN UN BUEN PROYECTO PARA LOS FONDOS DEL 

MILENIO. 
 

DESPUÉS ME FUI A LA CASA BLANCA Y ME DIO LA INFORMACIÓN, Y 
ENTRE LA PLÁTICA CON EL PRESIDENTE BUSH Y EL LUGAR DONDE DI 

LA CONFERENCIA DE PRENSA, A LA SALIDA DE LA CASA BLANCA, YO 
DIJE A ESTO HAY QUE PONERLE NOMBRE Y APELLIDO, ESTO SE LLAMA 

CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE. 
 

PORQUE SINO, YA ME IMAGINO QUE SALGA DICIENDO MIREN HEMOS 
CALIFICADO PARA LOS FONDOS, COMIENZA AQUÍ UNA DISCUSIÓN DE 

EN QUÉ IBAMOS A OCUPAR EL DINERO, Y COMO LOS PISTOS SON 
ESCASOS, HAY QUE PROCURAR OCUPARLOS EN PROYECTOS DE ESTE 

TIPO. 

 
POR ESO DESDE QUE SALÍ DE LA CASA BLANCA, CUANDO VI LA 

DISPOSICIÓN DE LA CORPORACIÓN DEL MILENIO, AL ELEGIR A EL 
SALVADOR INICIAR ESTE PROYECTO, INMEDIATAMENTE LE PUSIMOS 
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NOMBRE Y APELLIDO, EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ZONA 

NORTE DEL PAÍS, QUE INCLUYE LA CARRETERA LONGITUDINAL, QUE 
VA COSTAR MUCHO MÁS QUE LO QUE NOS VA A DAR LA CORPORACIÓN 

DEL MILENIO, PERO ESTE ES UNPROYECTO PARA LARGO PLAZO, Y QUE 
TENDRÁ QUE SER TRABAJADO POR LOS SUCESORES DE ESTE 

SERVIDOR, AQUÍ DESDE LA CASA DE GOBIERNO. 

 
QUIERO FELICITAR AL EQUIPO TÉCNICO, ENCABEZADO POR EL 

SECRETARIO TÉCNICO, TODO SU EQUIPO, MARAVILLOSO TRABAJO. LA 
SEMANA PASADA HABÍA UNA FELICITACIÓN MUY GRANDE, PORQUE 

HABÍAMOS LOGRADO EN CUATRO MESES, LO CUAL ES UN TRIUNFO 
RÉCORD, HAY PAÍSES QUE TIENE PROYECTOS DE MUCHO MÁS TIEMPO, 

PERO NO CALIFICAN, EN CUATRO MESES SE CALIFICÓ ESTE PROYECTO 
DE LA ZONA NORTE DEL PAÍS. 

 
QUIERO DECIRLES UNA COSA, ESTE ES UN DONATIVO NO 

REEMBOLSABLE, QUE LO HA LOGRADO EL PAÍS POR SU ESFUERZO, 
QUE LO HA LOGRADO EL PAÍS POR QUE HEMOS CALIFICADO COMO 

PAÍS EN DONDE SE RESPETAN LAS LIBERTADES, EN DONDE 
INVERTIMOS EN LA GENTE Y ESE RECONOCIMIENTO VA IMPLÍCITO EN 

ESTA CALIFICACIÓN Y EN ESTA DONACIÓN QUE LA CUENTA DEL 

MILENIO NOS OTORGÓ Y QUE FINALMENTE SE FIRMÓ LA SEMANA 
ANTERIOR. 

 
YO DECÍA AL PRINCIPIO, QUE ADEMÁS DE LA COMISIÓN NACIONAL DE 

DESARROLLO, HABÍA QUE FELICITAR AL EQUIPO TÉCNICO, 
ENCABEZADO POR EDUARDO ZABLAH, A TODO SU EQUIPO, AL 

EMBAJADOR SIMAN, A ROBERTO, A CECILIA GALLARDO, A TODO EL 
EQUIPO TÉCNICO, A LOS MINISTROS DE ESTADO, QUE HAN 

COLABORADO ENORMEMENTE. 
 

Y TAMBIÉN AGRADECER A LA CORPORACIÓN DEL MILENIO, A TODO SU 
EQUIPO QUE HA TRABAJADO, Y QUE VAN A SEGUIR TRABAJANDO, 

PORQUE YA SE VAN A HACER SALVADOREÑOS, VAN A QUEDARSE AQUÍ 
POR LOS PRÓXIMOS AÑOS. 

 

Y LES DECIA AL PRINCIPIO, QUE ESTE ES UN DÍA DE FIESTA, POR 
VARIAS RAZONES, PRIMERO ESTAMOS HABLANDO DE LA CARRETERA 

LONGITUDINAL DEL NORTE, ESTA ES LA CASA DE GOBIERNO, ESTA ES 
LA CASA DEL GOBIERNO NACIONAL, Y HOY ESTAMOS REUNIDOS CON 
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TODOS LOS ALCALDES, Y AQUÍ NINGUNO VIENE VESTIDO CON SU 

COLOR DE SU PARTIDO, ESTAMOS REUNIDOS FUNCIONARIOS 
PÚBLICOS, ELEGIDOS PARA CUMPLIRLE A LA POBLACIÓN, EN UNA 

COORDINACIÓN DE GOBIERNO CON ALCALDES, Y ESA HA SIDO LA 
FORMA COMO HEMOS TRABAJADO, DESDE QUE LLEGUÉ AQUÍ, HACE 

DOS AÑOS Y MEDIO. 

 
HEMOS CONSENSUADO GRANDES PROYECTOS, COMO ESPERO 

CONSENSUAR EL TEMA DE LA SEGURIDAD PÚBLICA, COMO ESPERO 
QUE ME DEN UN PRÉSTAMO EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA PARA 

INYECTARLE A LA SEGURIDAD PÚBLICA. 
 

EN ALGUNOS MINUTOS, VAMOS TAMBIÉN A ANUNCIAR OTRO GRAN 
PROYECTO NACIONAL, DESDE HACE 30 AÑOS, NO SE ANUNCIABAN 

PROYECTOS DE ESTE TIPO, EL PROYECTO SE LLAMA: LA PRESA EL 
CHAPARRAL. ES UN PROYECTO DE MILLONES DE DÓLARES, QUE 

ANUNCIAREMOS EN ALGUNOS MINUTOS CON CEL, CON SIGET, ESO VA 
A TRANSFORMAR TAMBIÉN, PORQUE ES LA QUINTA PRESA 

HIDROELÉCTRICA DEL PAÍS. Y MAÑANA IREMOS A VER LA OTRA 
COSNTRUCCIÓN DE LA PRESA TÉRMICA TALNIQUE, QUE FORMA PARTE 

DE LA CEL. 

 
YO ESPERO QUE AL FINAL DEL PERÍODO, ESTE GOBIERNO DEJE UNA 

INFRAESTRUCTURA QUE SERÁ RECORDADA POR AÑOS, LAS PRESAS 
HIDROELÉCTRICAS, LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, 

COMENZADA, MUY AVANZADA, EL TEMA DEL BOULEVAR DIEGO DE 
HOLGUIN, EN FIN PODEMOS ENUMERAR UNA SERIE DE OBRAS DE 

GRAN MAGNITUD, DE CENSOS ECONÓMICOS, QUE COMENZAMOS A 
ENTREGAR EL DÍA DE AYER. 

 
ESTAMOS Y VAMOS POR EL CAMINO CORRECTO, ESTAMOS 

CONCIENTES, DE QUE EN DOS AÑOS Y MEDIO, Y LO DICEN LAS 
ENCUESTAS Y LA OPINIÓN PÚBLICA, ESTE GOBIERNO LE HA CUMPLIDO 

A SU GENTE, Y HAY OTROS RETOS QUE HAY QUE IR ASUMIENDO, PARA 
ESO ESTAMOS AQUÍ EN CASA PRESIDENCIAL. 

 

YO ESTA MAÑANA QUIERO AGRADECERLES A LOS ALCALDES, LA ZONA 
NORTE VA A ESTAR MEJOR CONECTADA ENTRE SÍ, NOS VA A 

CONECTAR CON LA REGIÓN CENTROAMERICANA, VAMOS A FORMAR 
PARTE DE TODA ESTA INFRAESTRUCTURA QUE INCLUYE EL PUERTO DE 
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LA UNIÓN, QUE SE ME ESTABA ESCAPANDO MENCIONARLO, QUE 

TAMBIÉN ES OTRO GRAN PROYECTO PARA LOS PRÓXIMOS AÑOS. 
 

DESEO FINALIZAR DICIÉNDOLES A USTEDES QUE, HAY UNA FRASE 
QUE A MI ME GUSTA MUCHO, Y QUE DICE QUE SOLAMENTE UN PAÍS 

UNIDO TIENE SENTIDO, ESA FRASE SE APLICA ESTA MAÑANA, PORQUE 

ESTAMOS UNIDOS TODOS, DEPONIENDO CUALQUIER ACTITUD 
EGOÍSTA O PARTIDARIA, HACIENDO UN PROYECTO POR EL CUAL NOS 

VAN A AGRADECER EN EL FUTURO PORQUE VAMOS A HEREDARLE AL 
PAÍS UNA CARRETERA QUE VA A CONECTAR EL NORTE, QUE NOS VA A 

CONECTAR CON CENTROAMÉRICA, PERO SOBRE TODO ESTE 
ESFUERZO, ESTE CONSENSO, QUE HEMOS HECHO JUNTOS, CREO QUE 

ES UN ÉXITO GRANDE Y UN MENSAJE PARA LOS SALVADOREÑOS. 
 

SEÑORES ALCALDES, USTEDES VAN A SER GRANDES ACTORES DE 
ESTA OBRA, UNA OBRA QUE HA QUEDADO EN MANOS YA, DESPUÉS DE 

QUE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA LO HA RECIBIDO EN LA COMISIÓN DE 
RELACIONES EXTERIORES, SÓLO FALTA SU APROBACIÓN, Y EL RESTO 

QUEDA EN FOMILENIO. 
 

FOMILENIO, ES UNA INSTITUCIÓN QUE SE FUNDA EN ESTE 

COMPROMISO CON LOS ESTADOS UNIDOS, CON LA CORPORACIÓN DEL 
MILENIO, Y ELLOS VAN A TENER TODO EL RESPALDO, Y POR SUPUESTO 

TODAS LAS GARANTÍAS DEL BUEN USO DE ESTOS RECURSOS, A PENAS 
LA ASAMBLEA RATIFIQUE ESTO, Y OJALÁ QUE SEA LO MÁS PRONTO 

POSIBLE, Y COMO DECÍA EL LICENCIADO ZABLAH, QUE NO SEA POR 50 
VOTOS, QUE SEA POR 84 VOTOS, PORQUE ESTE ES UN PROYECTO 

PARA TODOS, ES UN PROYECTO DE NACIÓN. 
 

DESPUÉS DE ESO VOY A NOMBRAR UN GRUPO PRESIDENCIAL DE ALTO 
NIVEL, ESTOY SELECCIONANDO TRES PERSONAS QUE VAN A DARLE EL 

AVAL MORAL A ESTE PROYECTO, Y QUE ME VAN A ESTAR 
INFORMANDO, PARA QUE EL BUEN USO DE LOS FONDOS, SEA LA 

NORMA EN ESTE TRABAJO. Y NO ES QUE DUDEMOS DEL TRABAJO QUE 
SE VAYA A HACER, PERO ES QUE LO QUE ABUNDA NO DAÑA, Y LA 

TRANSPARENCIA COMO HABLABA CON LA GENTE DE LA CORPORACIÓN 

DEL MILENIO ES LO BÁSICO EN ESTE PROYECTO, PORQUE NO SE DEBE 
DESPERDICIER NI UN CENTAVO, EN ALGO QUE NECESITAMOS LOS 

SALVADOREÑOS. 
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MUCHÍSIMAS GRACIAS, OJALA QUE ASÍ COMO HOY NOS REUNIMOS 

SEÑORES ALCALDES CON USTEDES NOS REUNAMOS EN OTROS 
PROYECTOS. FODES QUE SE HA VENIDO INCREMENTANDO Y QUE 

HEMOS VISTO CÓMO ESTÁ DANDO RESULTADOS EN LAS 
COMUNIDADES. 

 

MUCHÍSIMAS GRACIAS, A LA PRESIDENTA DE COMURES, GRACIAS POR 
ESTAR AQUÍ, AL PRESIDENTE DE ISDEM, MUCHÍSIMAS GRACIAS. 

ESTOY SEGURO, QUE YA CUANDO NO ESTEMOS AQUÍ, A LO MEJOR NI 
USTEDES EN LA ALCALDÍA, USTEDES TIENEN CHANCE DE QUE LOS 

REELIJAN, YO AFORTUNADAMENTE NO, PERO CUANDO YA VEAMOS 
ESOS PROYECTOS, OJALÁ QUE QUIEN OCUPE ESTE LUGAR, LOS INVITE 

PARA IR A VER O TERMINE LA OBRA QUE SERÁ UNA OBRA FABULOSA. 
 

GRACIAS, Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 
 

 


